

EDITORIAL

La historia de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales se remonta a la primera mitad del siglo XIX, cuando el General Francisco de Paula Santander creó la *Academia Nacional de Colombia* en 1826. La historia de la Academia fue muy bien documentada y descrita por el Académico Santiago Díaz Piedrahita en el libro *La Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales en los albores del Siglo XXI*-, publicado en 2012. La Academia fue declarada cuerpo consultivo del gobierno a través de la ley 34 de 1933 (18 de noviembre), condición que fue ratificada en el decreto 1218 de 1936. Este último documento legal oficializó, en efecto, la creación de la Academia.

Esa información histórica muestra que la Academia ha estado presente en la vida nacional por muchos años y, ciertamente en forma ininterrumpida, durante los últimos 80 años. Sus contribuciones al desarrollo de la ciencia y de la educación en ciencias, bien sea en forma directa o a través de sus miembros, han sido innumerables.

La nueva Junta Directiva, elegida en julio y posesionada en agosto de 2013, tiene como una de sus metas más importantes construir sobre lo que ya existe, reconociendo y desarrollando las fortalezas de la corporación y buscando nuevas oportunidades que le permitan tener participación y relevancia cada vez mayores en la vida científica y cultural tanto nacional como internacionalmente.

Esta filosofía se traduce, como es natural, en redobladados esfuerzos para fortalecer y modernizar el programa de publicaciones, respondiendo a las exigencias del mundo académico y científico actual.

Sin lugar a dudas, uno de los principales aportes de la Academia al país ha sido la existencia, desde 1936, de un robusto programa de publicaciones, cuya máxima expresión es la *Revista de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales*, ampliamente reconocida en el ámbito científico nacional e internacional. La Academia, como es bien sabido, también ha creado varias colecciones, que son series de publicaciones orientadas a responder a propósitos específicos tales como historia de la ciencia (Colección Enrique Pérez Arbeláez), tratados sobre diferentes temas (Colección Jorge Álvarez Lleras), textos universitarios (Colección Julio Carrizosa Valenzuela), divulgación de la ciencia (Colección Luis Duque Gómez), memorias de eventos y ediciones especiales, así como publicaciones electrónicas.

La *Revista de la Academia* ha llegado ya al volumen 37 y el número que hoy se entrega es el 144. El número 1 apareció en diciembre de 1936, año de creación oficial de la Academia, bajo la dirección del Dr. Jorge Álvarez Lleras. Por la dirección editorial de la revista han pasado académicos de la talla de Fabio González Zuleta, Enrique Pérez Arbeláez, Luis María Murillo Quinche, Luis Duque Gómez, Gustavo Perry Zubieta, Luis Eduardo Mora Osejo, Julio Carrizosa Umaña, Santiago Díaz Piedrahíta, Pedro Prieto Pulido y, en los últimos tres años (2010-2013), Margarita Perea Dallos. A todos ellos la Academia les reconoce con inmenso agradecimiento el haber asegurado la existencia de la revista aún en épocas difíciles, con una periodicidad que en la actualidad es trimestral.

La Revista de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales publica artículos científicos sobre biología, botánica, bioquímica, ciencias de la tierra, ecología, física, historia y filosofía de las ciencias, matemáticas, química, zoología y otras áreas. Normalmente, las conferencias de posesión de los Académicos están consignadas en las páginas de la revista.

La Revista es reseñada en varios índices nacionales e internacionales tales como *Actualidad Iberoamericana*, *Agris*, *CIRS (International Center for Scientific Research)*, *Current Mathematical Publications*, *EBS-CO*, *Dialnet*, *Historia Mathematica*, *Index Kewensis*, *Latindex*, *Mathematical Reviews*, *MathSciNet* (on line data base), *PERIODICA*, *Scielo*, *Online Computer Library Center – OCLC*, *Zentralblatt für Mathematik*, *Zoological Record*, *RLG*. Nacionalmente se encuentra en la base de datos Publindex de Colciencias, en la categoría A2.

El Académico de Número John D. Lynch, Director de publicaciones, ha conformado un comité editorial de excelente nivel científico y académico, con trayectoria demostrada en el área de publicaciones y con un altísimo grado de compromiso con la Academia. El Dr. Lynch ha contado con el apoyo decidido y constante de las Académicas Carmenza Duque, Vicepresidente de la Junta Directiva, y Elizabeth Castañeda, Vocal de la misma Junta. La Sra. Bibiana Dimaté, asistente de publicaciones, ha sido de fundamental importancia en este proceso.

En mi condición de Presidente de la Academia me siento muy satisfecho con la forma como los miembros del comité están enfrentando los retos que tienen por delante. Tengo absoluta certeza de su eficiencia y estoy seguro de que alcanzarán las metas que se han trazado.

Enrique Forero
Presidente